

Por primera vez el equipo negociador del gobierno finalizó el undécimo ciclo de las conversaciones de paz, sin hacer una declaración pública, hecho que genera dudas sobre el avance del segundo punto de la agenda sobre participación en política. A su vez, alias ‘Timochenko’ envió una carta al presidente Juan Manuel Santos, criticando la democracia colombiana.

Culminó sin avances visibles el undécimo ciclo de conversaciones en la Habana, Cuba. El jefe del equipo negociador del gobierno, Humberto De La Calle, se abstuvo de hacer la habitual declaración pública, en momentos en que se discute el segundo punto de la agenda acordada sobre la participación en política de las Farc.

Sin embargo, en un escueto comunicado, las partes concluyen que el debate avanza.

“Las delegaciones del Gobierno y las FARC-EP, continuaron avanzando en la discusión del segundo punto de la Agenda sobre participación política. Cada una presentó su visión general sobre la participación política, iniciando con el tema de garantías para el ejercicio de la oposición, como un elemento esencial para la construcción de un acuerdo final que contribuya a cimentar las bases de una paz estable y duradera y un fortalecimiento de la democracia.

Escucharon la opinión de dos expertos en el tema de participación política, dentro de lo previsto en el Acuerdo General que prevé el mecanismo de consulta directa en el numeral sexto de las reglas de funcionamiento”, indica el documento conjunto.

Entre tanto, las Farc no desaprovecharon la oportunidad de salir en los medios de comunicación que cubren el proceso de paz, y a través de alias ‘Marco Calarcá’ reconocieron que en esta etapa de las conversaciones no hubo resultados concretos, pero resaltaron que el debate si ha generado ‘aproximaciones’.

“Se ha avanzado porque se ha discutido, se ha debatido. Son posiciones contrarias y necesariamente hay un debate. Eso no debe asustarnos”, aseguró Calarcá. Al tiempo que sucedía eso en Cuba, el máximo jefe de las Farc, alias ‘Timoleón Jiménez’ o ‘Timochenko’, envió una carta a la Presidente Santos titulada “La democracia colombiana es una vergüenza, Santos”, y exhortó al mandatario a cambiar la realidad del país.

“Se puede leer en las noticias. El modelo de imposiciones e intolerancias se ha

agotado. La democracia colombiana, por encima de los discursos, es una vergüenza, Santos. Vamos a cambiarla”, sostuvo el jefe guerrillero luego de hacer un extenso análisis sobre varias noticias relacionadas con el conflicto y el proceso de paz, que fueron publicadas el pasado 6 de julio.

Alias ‘Timochenko’ también insistió en que las conversaciones de la Habana son solo el inicio de los cambios que se necesitan para lograr una paz duradera.

“La terminación del conflicto y la paz no van a ser producto de conciliábulos entre gobierno y guerrillas en el exterior, sino el producto de profundas transformaciones en la vida colombiana. Definitivamente el modelo de democracia que defiende la oligarquía de este país, no va más. Quedó claro en el Foro sobre Participación Política, lo exigen la serie de paros y protestas anunciados, lo atestan 49 años de lucha armada continua, lo certifican las miles y miles de vidas ahogadas en sangre”, señala la misiva.

<http://confidencialcolombia.com/es/1/106/7868/%E2%80%98Timochenko%E2%80%99-y-su-idea-de-democracia-Di%C3%A1logos-Timochenko-Farc-Gobierno.htm>